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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Câmara Municipal de Montes Claros reali-
za nesta sexta-feira (10), às 9 horas, audiência 
pública: combate a todas as formas de violên-
cia contra as mulheres. O objetivo, segundo a 
vereadora Iara Pimentel (PT), proponente do 
evento, é debater o tema e buscar alternativas 
para reduzir os índices alarmantes de agressões 
e feminicídios existentes no Brasil, Minas Ge-
rais e Montes Claros. 

Uma parceria entre o Sebrae Minas e a 
Prefeitura de Grão Mogol, no Norte do esta-
do, vai levar o programa Sebrae Delas para a 
zona rural do município. O intuito é capacitar 
mulheres à frente dos negócios, estimulando 
competências e habilidades empreendedoras 
e fomentando políticas públicas para melho-
rar o ambiente de negócios. As atividades 
terão começar ainda neste mês, e são condu-
zidas para donas de pequenos negócios dos 
distritos de Barrocão, Bocaina e Vila do Sítio.

PL prevê prioridade no 
atendimento às mães de 
filhos com TEA

AABB/ DIVULGAÇÃO

Audiência Pública para o 
combate a todas as 
formas de violência 
contra as mulheres

Sebrae Delas abre 
inscrições para 
comunidades rurais de 
Grão Mogol
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OCom início previsto para este mês, o mu-

nicípio de Monte Azul, integrante da área de 
atuação da Superintendência Regional de Saú-
de (SRS) de Montes Claros, participará de um 
Projeto Piloto de Rastreamento da Doença de 
Chagas por meio da realização de exame de 
Eletrocardiograma (ECG). 

Município do Norte de Minas participará de 
Projeto Piloto de rastreamento a chagas

Campeonato Interno de sinuca Soçaite 
AABB tem finais emocionantes
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A Na manhã dessa quarta-feira, 8, a Prefei-

tura de Montes Claros enviou uma equipe 
da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (SEMMA) para 
acompanhar de perto o trabalho de retira-
da das algas da Lagoa do Parque Municipal 
Milton Prates, no bairro Morada do Parque 
(região sudoeste).

Prefeitura continua retirando as algas da Lagoa 
do Parque Milton Prates

Arlen Santiago alerta produtores rurais 
sobre devolução de valores pagos ao BB

A Associação Atlética Banco do Brasil de Montes Claros realizou as finais do seu tradicional campeonato interno de sinuca 
AABB 2023, que este ano prestou justa homenagem ao associado Huddson Muniz Soares, grande incentivador do esporte no 
clube. 
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POLÍTICA 3

O deputado estadual Arlen Santiago alerta os produtores rurais quanto à 
possibilidade de requererem a devolução dos valores pagos a mais nos contra-
tos de financiamento rural, em vigência no ano de 1990, ocasião em que foram 
prejudicados em favor do sistema financeiro nacional. 

POLÍTICA 4
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O tomate pode ajudar na proteção da sua 
próstata, quando é feito desse jeito

Justiça tributária é possível 
mesmo sem reforma (Parte 1)

A mulher, a criança e a estabilidade do mundo

Nem tudo é TPM!
Já nos queimaram nas foguei-

ras e, ainda assim, resistimos 
bravamente. Nosso pecado não 
era a magia, se fosse, as chamas 
se apagariam com algum feitiço, 
ou teríamos nos transformado em 
pássaros e voado para longe.

Nosso crime era sangrar todo 
mês, saber a arte da sedução, ge-
rar vidas, ter intuição, saber a al-
quimia dos alimentos e das ervas. 
Enfim, nos queimaram não por 
sermos bruxas, mas por sermos 
mulheres!

Sobrevivemos, mas não incó-
lumes. As características femini-
nas continuaram a ser mal vistas 
e temidas por pura ignorância e 
desconhecimento, então passa-
ram a usá-las como armas contra 
nós.

E, para facilitar, resumiram 
nossos amores e humores, quan-
do indecifráveis, como “TPM”. 
Em tudo, para tudo e por tudo, se 
encerra a discussão nos acusando 
de estarmos na TPM.

Como se fosse uma insanida-
de temporária que justificaria 
nossa exacerbada sensibilidade, 
a capacidade de verter lágrimas 
e ignorar nossos argumentos, por 
mais razoáveis e fundamentados 
que sejam.

Sim, nós temos TPM. Somos um 
receptáculo de hormônios e ciclos 
para que possamos gerar outras 
vidas.

Certa vez li em uma camiseta: 
“se o homem parisse, aborto seria 

um direito”.  Se o homem menstru-
asse, a humanidade estaria extinta.

Não são todas, mas há mulheres 
que sofrem intensamente antes e 
durante a época da menstruação. 
Enxaqueca, inchaço, cólicas, he-
morragias e até desmaios.

Olhe bem ao redor e me diga 
um homem que passaria ileso por 
isso todo mês, dos 12 ou 13 anos 
até os 48 ou 50 anos. Não perca seu 
tempo. Esse homem não existe.

Agora imagine a cena: a mulher 
acorda, levanta, respira fundo, faz 
o café da manhã, leva as crianças 
para a escola, chega no trabalho 
depois de enfrentar um trânsito 
caótico. Tem uma apresentação im-
portantíssima para toda a diretoria 
nada amistosa, diga-se, projeto que, 
se aprovado, leva toda a sua equipe 
para outro nível. A cabeça explodin-
do de dor.

Mas antes, precisa pagar algumas 
contas, marcar a revisão do carro e 
consultas para a mãe. Engole um 
comprimido, arma-se do seu melhor 
sorriso e enfrenta a reunião. A apre-
sentação é impecável, mas não há 
tempo para comemoração.

Aproveita o horário de almoço 
para resolver algumas outras ques-
tões urgentes. A cabeça agora lateja. 
Precisa enfrentar mais duas reuni-
ões.

As crianças ligam pedindo auto-
rizações para passeios da escola, o 
banco manda mensagem que seu 
cartão de crédito foi clonado e só 
indo à agência ela conseguirá resol-

A mulher, o lado mais formoso 
da humanidade, singulariza o alicer-
ce de todas as grandes realizações. 
Aquilo que fisicamente nos constitui 
é gerado em seu ventre. Componen-
tes do gênero feminino se traduzem 
em elemento preponderante para 
a sobrevivência das boas causas. 
Organizações estáveis contam com 
mulheres estáveis. O meu fito aqui 
é ressaltar quanto é primacial para a 

evolução humana e a segurança do 
mundo a missão da mulher. Nossos 
primeiros passos no desenvolvimen-
to da cidadania são por ela guiados, 
ao nos conduzir pelas mãos. A es-
tabilidade do mundo começa no 
coração da criança. Por isso, na LBV 
vanguardeiramente aplicamos, há 
tantos anos, a Pedagogia do Afeto e 
a Pedagogia do Cidadão Ecumênico.

Um exemplo heroico de mulher 

integrada em Deus provém de Maria 
Santíssima, a Mãe de Jesus! Leiam 
esta descrição do Espírito Irmão Fle-
xa Dourada, pela psicofonia do Sen-
sitivo Cristão do Novo Mandamento 
Chico Periotto, em 1o de setembro 
de 2018, na cidade do Rio de Janei-
ro, Brasil:

“Que mulher forte, hein?! Que 
mulher forte! Não vejam Maria como 
uma mulher estática, jamais. O Ir-

mão de Paiva sabe bem disso. Fez as 
músicas da “Ave, Maria!”, dedicando 
ao coração dela. É uma mulher al-
tamente combativa. Tem na Alma 
tudo de que precisa para ajudar as 
regiões mais baixas, os umbrais*. E 
ela comanda Espíritos fortes!

“Quando dizemos que ela é pro-
tetora dos que sofrem, isso é a ple-
na realidade. Ela é a protetora que 
representa o Cristo nessas horas de 

dificuldade do Espírito. O Espírito 
está caído naquelas regiões dos 
vales dos suicidas, dos vales dos 
homicidas, no Mundo Espiritual, e 
ela está lá, com a sua tropa toda, es-
palhando Luz, tentando recuperar 
as Almas. E consegue! Consegue 
recuperar muita gente, muitos Es-
píritos, porque o arrependimento 
também existe.

 “Não que Deus vá aliviar a pro-

va, porque, se a pessoa errou, vai 
pagar. Para isso, Ele estabelece es-
sas regiões; mas há um momento 
em que aparece o caminho para a 
Luz. O Espírito não vai ficar eter-
namente naquele fogo devastador. 
É só ler os livros espirituais aí para 
ver como essas regiões são im-
portantes no resgate dos erros. E 
quantos Espíritos vão subir, vão se 
elevar!”

Quando o assunto é saúde mas-
culina, a ciência já apontou que 
apostar na absorção correta de 
algumas substâncias, como o lico-
peno, muito presente no tomate, 
pode ajudar tanto na prevenção 
quanto no tratamento de doenças, 
como o câncer de próstata, a segun-
da maior causa de mortes entre os 
homens no Brasil.

No entanto, não é de qualquer 
tomate que estamos falando.

Após um estudo publicado pelo 

Journal of Agriculture and Food 
Chemistry, os cientistas revelam 
que além de evitar o consumo do 
alimento na sua forma enlatada, 
ou seja, processada, a melhor 
forma dos homens terem aces-
so ao licopeno, é aquecendo o 
tomate. 

Ao aquecer o tomate a 88 graus 
Cº por cerca de 30 minutos, por 
exemplo, os especialistas perce-
beram que o valor nutricional do 
tomate e, consequentemente, os 
efeitos do licopeno podem aumen-
tar, favorecendo ainda mais a saúde 

principalmente masculina.
Isso porque, outras pesquisas 

já concluíram também, que devido 
a sua principal ação antioxidante, 
o licopeno pode ajudar não só na 
prevenção de certas doenças crôni-
cas e no fortalecimento do sistema 
imune, mas também no combate 
direto ao desenvolvimento e pro-
gressão de células cancerígenas no 
corpo.

O que mostra então que não 
basta apenas comer rodelas de to-
mates para promover a saúde da 
sua próstata.

Também sem necessidade de 
reforma tributária, União e Esta-
dos poderiam reduzir as alíquotas 
de impostos dos gêneros e produ-
tos de primeira necessidade, cujos 
custos impactam fortemente os ci-
dadãos das classes C, D e E. Hoje, 
a carga tributária sobre produtos 
de cama, mesa e banho é de 26% 
a 45%; sobre materiais básicos de 
construção é de 30% a 42%; sobre 
materiais de limpeza e higiene ul-
trapassa 30%; sobre materiais esco-
lares está entre 36% e 45%; sobre 
vestuário básico é superior a 30%, e 

sobre alimentos é de mais de 28%. 
Um enorme peso no orçamento 
dos trabalhadores, fruto da incidên-
cia de tributos da União (PIS, Cofins 
e IPI) e dos estados (ICMS).

Atualmente, a tributação sobre o 
consumo representa de 43% a 46% 
do total da arrecadação tributária 
brasileira. É um castigo desmere-
cido para quem ganha menos e 
uma vergonha nacional, com a qual 
parecem não se importar os gover-
nantes.

Enquanto não é concluída uma 
reforma tributária ampla e simpli-

ficadora da vida dos contribuintes, 
processo que demanda aprovação 
pelo Congresso, (Emenda Consti-
tucional) em tramitação presumi-
velmente demorada, essas duas 
medidas significariam um sensí-
vel e imediato alívio financeiro à 
população, especialmente a mais 
pobre.

A perda de arrecadação decor-
rente da correção da tabela do Im-
posto de Renda e da redução da 
carga tributária sobre o consumo 
de itens básicos não é empecilho 
porque poderia ser suficiente-

mente compensada pela revisão 
administrativa dos gastos tributá-
rios da União. Se o Brasil reduzis-
se tais gastos do atual patamar de 
4,3% do PIB nacional (ou R$ 485 
bilhões/ ano) para algo em torno 
de 1,5% a 2% do PIB (de R$ 170 a 
R$ 225 bilhões/ano), a economia 
anual seria de R$ 260 bilhões.

Isso deveria ser acompanha-
do da revisão da destinação dos 
gastos tributários da União. Hoje, 
63% do valor das renúncias fiscais 
– parte delas envolvendo tribu-
tos compartilhados com estados 

e municípios – são destinados a 
beneficiários do Sul e do Sudes-
te, as regiões mais desenvolvidas 
do país, em vez de servir para a 
correção das desigualdades regio-
nais e sociais como, aliás, prevê 
a Constituição Federal nos arti-
gos 3º, 43 e 165. O Brasil precisa 
atacar os privilégios e enterrar de 
vez a máxima “redução de custos, 
nem pensar”.

Tudo não seria favor algum 
nesse país que também não pre-
cisa que as chaves das caixas de 
bondades sejam entregues nas 

mãos daqueles que se apresentam 
com promessas milagrosas ou que 
se autodefinem como defensores 
dos pobres. O Brasil se ressente 
de mais verdades e mais respei-
to aos contribuintes e cidadãos. 
Eles merecem tratamento à altu-
ra dos impostos que pagam com 
sacrifício. Sem essas mudanças, 
permanecerá sempre atual a an-
tiga frase do humorista, jornalista 
e dramaturgo Millôr Fernandes 
(1923-2012), de fina ironia: “Me 
arrancam tudo à força e depois 
me chamam de contribuinte”.

ver.
Volta para casa assim, carregando 

o mundo nas costas. Quer apenas 
um banho, um jantar e um pouco 
de afago. Mas a realidade é outra. 

As crianças não fizeram a lição ou 
tomaram banho. Estão famintas e é 
ela que precisa preparar a refeição. 
Enquanto descasca batatas, começa, 
silenciosamente, a chorar. As lágri-

mas descem pelo seu rosto como 
uma cascata.

O maridão, que estava refestela-
do no sofá tomando sua cervejinha, 
vendo o jogo de futebol da terceira 

divisão, entra na cozinha para per-
guntar que horas sairá o jantar, a vê 
chorando e pergunta:

— Ih, tá na TPM de novo?
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Audiência Pública para o combate a Audiência Pública para o combate a 
todas as formas de violência contra as todas as formas de violência contra as 
mulheresmulheres

PL prevê prioridade no atendimento PL prevê prioridade no atendimento 
às mães de filhos com transtorno do às mães de filhos com transtorno do 
espectro autistaespectro autista

Parlamentares criticam atraso em votação Parlamentares criticam atraso em votação 
de projeto sobre violência contra mulheresde projeto sobre violência contra mulheres

Novo regime fiscal e reforma tributária Novo regime fiscal e reforma tributária 
podem mudar o Brasil, diz Aminpodem mudar o Brasil, diz Amin
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A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros realiza nesta sexta-feira 
(10), às 9 horas, audiência pú-
blica: combate a todas as formas 
de violência contra as mulheres. 
O objetivo, segundo a vereadora 
Iara Pimentel (PT), proponente 
do evento, é debater o tema e 
buscar alternativas para reduzir 
os índices alarmantes de agres-
sões e feminicídios existentes no 
Brasil, Minas Gerais e Montes 
Claros.

A vereadora ressaltou que: 
“Essas violências podem ocorrer 
de forma verbal, psicológica ou 
física. Atendendo a demanda de 
coletivo de mulheres de Montes 
Claros, apresentamos a esta Casa 
legislativa a solicitação da reali-
zação da audiência pública com 
a participação de representantes 
da população, do poder público 
e instituições que acolhem de-

núncias e prestam serviços de 
atendimento a mulheres vítimas 
de violência.”

Foram convidados para o even-
to: a secretária de Saúde, Dulce 
Pimenta; o comandante da 11ª 
RPM, coronel PM Gildásio Rômu-
lo Gonçalves; a delegada da Mu-
lher – Polícia Civil MG: Delegacia 
Especializada de Atendimento às 
Mulheres (DEAM), Karine Maia 
Costa; a promotora de Justiça 
– Ministério Público de Minas 
Gerais - 1ª Promotoria de Justiça 
da Comarca de Montes Claros, 
Renata de Andrade Santos; o juiz 
responsável pela Vara de Violên-
cia Doméstica e Familiar contra 
a Mulher da Comarca de Montes 
Claros, Famblo Santos Costa; o 
responsável pela Defensoria Pú-
blica do Estado de Minas Gerais: 
Núcleo Especializado em Defesa 
do Direito da Mulher em Situação 

de Violência (NUDEM), Wesley 
Soares Caldeira; a responsável 
pelo Conselho Municipal dos Di-
reitos da Mulher, Mariza Cantídio; 
a coordenadora adjunta estadual 
da Aliança Nacional LGBTQI+ 
em Minas Gerais e Conselheira 
Estadual dos Direitos Humanos 
em Minas Gerais, Letícia Impera-
triz; a coordenadora do Grupo de 
Pesquisa e Estudos de gênero e 
Violência (Universidade Estadual 
de Montes Claros – Unimontes) – 
GEPEG, Cláudia de Jesus Maia; a 
diretora da Rede de Enfrentamen-
to à Violência Contra às Mulheres 
de Montes Claros – REVICOM, 
J’asmily Araújo Paiva; a responsá-
vel pelo Centro de referência de 
Atendimento a Mulher (CRAM), 
Tatiane Leite; e a presidente da 
Comissão OAB da Mulher, Gra-
cyelle Almeida Rodrigues Bicalho. 
(Ascom CMMC)

O Projeto de Lei 333/23 prevê 
prioridade de atendimento psicos-
social no Sistema Único de Saúde 
(SUS) às mães que se dedicam in-
tegralmente ao cuidado de filhos 
com transtorno do espectro autis-
ta (TEA).

Em análise na Câmara dos De-
putados, o texto insere a medida 
na lei que institui a Política Nacio-
nal de Proteção dos Direitos da 
Pessoa com Transtorno do Espec-
tro Autista.

“Já é amplamente conhecido o 
impacto físico e mental que sofre 
uma pessoa que tem a responsa-
bilidade de cuidar em tempo inte-
gral de um familiar, principalmen-
te no caso deste ser um filho com 
condições crônicas severamente 
incapacitantes”, justifica a depu-
tada Maria Rosas (Republicanos-
-SP).

A parlamentar afirma que 
mães de filhos com transtorno 
do espectro autista acabam negli-

genciando o autocuidado. “Essas 
mães necessitam de apoio psico-
lógico para conseguirem supor-
tar esse cotidiano extremamente 
desgastante, lidar com uma so-
ciedade excludente e perceber a 
importância de também cuidarem 
da própria saúde”, acrescenta a de-
putada.

Tramitação - A proposta ainda 
será despachada para as comissões 
da Câmara. (Agência Câmara)

A Reunião Ordinária de Plená-
rio da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) realizada na 
noite de quarta-feira (8), Dia Inter-
nacional da Mulher, foi marcada 
por protestos de parlamentares 
indignados com o impedimento 
da votação do Projeto de Lei (PL) 
2.309/20, que cria o Programa de 
Enfrentamento ao Assédio e Vio-
lência Política contra a Mulher.

A votação não aconteceu na reu-
nião de Plenário realizada pela ma-
nhã porque foi apresentada, pelo 
deputado Coronel Sandro (PL), 
uma emenda ao projeto. Com isso, 
a proposta volta para a Comissão 
de Defesa dos Direitos da Mulher, 
que dará parecer à emenda.

A proposição é de autoria de 
quatro deputadas - a 1ª-vice-presi-
denta da ALMG, Leninha, Andréia 
de Jesus e Beatriz Cerqueira, to-
das do PT, e Ana Paula Siqueira 
(Rede) - e define como violência 
política contra a mulher qualquer 
ação, comportamento ou omissão, 
individual ou coletiva, com a fina-

lidade de impedir ou restringir o 
exercício de direito político pelas 
mulheres.

O autor da emenda que adiou 
a votação alegou que o termo vio-
lência política como abordado na 
proposta seria genérico e abstra-
to sobre o que caracterizaria uma 
violência contra essa parcela da 
população.

Dos cinco oradores inscritos 
para reunião da tarde, três criti-
caram a postura dos colegas que 
apoiaram a emenda. Para Beatriz 
Cerqueira, uma das oradoras, a 
apresentação da emenda foi um 
recurso protelatório que teve o 
único objetivo de dificultar a apro-
vação de um projeto fundamental 
para garantir o exercício político 
das mulheres.

Segundo ela, o bloqueio à 
tramitação da matéria acaba por 
empoderar os que agridem parla-
mentares mulheres, porque eles 
não poderão ser punidos de modo 
mais severo, como propõe a nova 
legislação.

“Se não tivermos instrumentos 
para dizer que isso é intolerável, 
continuaremos recebendo amea-
ças”, ressalta Beatriz Cerqueira.

A deputada completou que, na 
última campanha eleitoral, ela e 
outras parlamentares foram amea-
çadas e muitas delas tiveram que 
ficar sob escolta policial. “Tenho 
recebido ameaças por estar no 
Parlamento e nós não podemos 
tolerar essa violência”, exigiu, co-
brando agilidade na votação.

VÍTIMA DE FEMINICÍDIO É 
HOMENAGEADA

A morte de Fabiana, vítima de 
feminicídio em Diamantina (Re-
gião Central), foi lembrada pelo 
deputado Doutor Jean Freire (PT), 
que solicitou um minuto de silên-
cio em memória dela. Ele destacou 
que crimes como esse vêm aumen-
tando no País e mostrou-se preo-
cupado com o tratamento dado ao 
projeto que propõe o combate à 
violência política.

“Ouvi hoje expressões absurdas 
no Plenário, como ‘mulher café 
com leite’, ‘mulheres só as de ver-
dade’. Mas se pensam que atitudes 
como essas vão nos calar, estão 
muito enganados”, advertiu.

Já a deputada Macaé Evaristo, 
também do PT, criticou parla-
mentares que, em sua avaliação, 
naturalizam a violência política 
contra as mulheres. Ela disse ser 
inadmissível enfrentar, dentro do 
Parlamento, vozes que dificultam 
o desmantelamento de uma cultu-
ra de violência contra as mulheres.

Macaé Evaristo citou números 
divulgados pela Agência Patrícia 
Galvão, instituição dedicada à pu-
blicação de notícias e informações 
relativas aos direitos das mulheres. 
Segundo esses números, em 2022 
o Brasil registrou 495 feminicídios.

A deputada também relatou 
uma estimativa do Instituto de 
Pesquisas Econômicas Aplicadas 
(Ipea), indicando que no Brasil 
ocorrem 822 mil casos de estupros 
a cada ano. “Isso dá um caso a cada 

dois minutos. Estamos indignados 
por ter que chorar, todos os dias, 
mulheres que foram interrompi-
das”, afirmou.

A deputada Delegada Sheila, 
que é presidente estadual do PL 
Mulher, também lamentou o alto 
número de mulheres violentadas e 
mortas no Brasil. Ela cobrou mais 
firmeza na punição de violadores e 
algozes das mulheres e criticou par-
lamentares que defendem políticas 
de desencarceramento e progres-
são de penas.

“Eu já tive que dar a notícia para 
uma menina de 13 anos de que a 
mãe dela tinha sido morta pelo 
pai”, afirmou a deputada, lembran-
do sua atuação como delegada de 
polícia. Em aparte, o deputado 
Bruno Engler (PL) afirmou que o 
número de crimes contra mulheres 
foi reduzido durante o governo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro.

ENGAJAMENTO NA POLÍTICA

Tanto Delegada Sheila quanto a 

deputada Lohanna (PV) defende-
ram, em seus pronunciamentos, o 
maior engajamento das mulheres 
na política. Na avaliação de Lohan-
na, as mulheres são vistas no meio 
político como transgressoras.

“Há sempre uma tentativa de 
infantilizar a mulher ou de tratá-la 
como louca”, destaca da deputada 
Lohanna.

Ela lamentou que, no Senado, 
existam apenas 15 senadoras e 
mais duas suplentes em exercício 
de mandato, e também que apenas 
10% dos líderes do Congresso se-
jam mulheres.

Durante o mês de março, todas 
as reuniões ordinárias do Plenário 
serão presididas por mulheres. A 
reunião desta quarta-feira foi presi-
dida pela deputada Alê Portela (PL), 
que cumprimentou todas as servi-
doras e colegas deputadas, além de 
prestar uma homenagem às primei-
ras deputadas estaduais de Minas 
Gerais: Maria José Pena e Marta Nair 
Monteiro, eleitas em 1962. (Portal 
ALMG)

Em pronunciamento no Plená-
rio nessa quinta-feira (9), o senador 
Esperidião Amin (PP-SC) disse que a 
definição do novo regime fiscal, para 
substituir o teto de gastos, e a refor-
ma tributária são os grandes temas 
do Parlamento em 2023, que podem 
causar um impacto estrutural na 
economia brasileira. Amin é crítico 
das isenções fiscais que beneficiam 
há décadas diversas áreas da econo-
mia, cujo impacto já alcança cerca de 

R$ 450 bilhões por ano. O senador é 
autor do PLC 41/2019, que determi-
na um novo marco regulatório para 
a política de isenções fiscais, incluin-
do metas e análises anuais quanto 
aos resultados alcançados.

“Não viso acabar com qualquer 
incentivo, é para avaliar. Avaliar se 
cada incentivo fiscal representa 
ganhos em empregos, em compe-
titividade. O que ganhamos com 
isso? São R$ 450 bilhões por ano! 

Se multiplicar por 30 anos, desde 
que peço esse tipo de avaliação, dá 
mais de R$ 12 trilhões. Bem ou mal 
investidos, não se sabe, porque nin-
guém avalia”, disse.

Em relação ao novo regime 
fiscal, Amin lembra que o critério 
anterior, baseado no teto de gastos 
(Emenda Constitucional 95), mos-
trou-se irrealista, tanto que o teto 
foi furado nos seis anos em que 
vigorou.

“O regime do teto de gastos nos 
colocava que nem rato em guampa, 
que entra e vai vendo apertar seu 
futuro. Tanto é que em seis anos, fu-
ramos seis vezes o teto. Precisamos 
de um arcabouço fiscal realista, que 
não confunda despesa de custeio 
com investimento e com necessi-
dade de aplicação de recursos em 
um país com as desigualdades que 
temos”, concluiu o senador. (Agên-
cia Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Programa visa estimular o empreendedorismo feminino, e será 
desenvolvido em Barrocão, Bocaina e Vila do Sítio
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Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Arlen Santiago alerta produtores Arlen Santiago alerta produtores 
rurais sobre devolução de valores rurais sobre devolução de valores 
pagos ao BBpagos ao BB

Sebrae Delas abre inscrições para Sebrae Delas abre inscrições para 
comunidades rurais de Grão Mogolcomunidades rurais de Grão Mogol

Prefeitura de Pirapora Prefeitura de Pirapora 
lança programa Saúde na lança programa Saúde na 
Escola 2023Escola 2023

Programa contra violência Programa contra violência 
política tem votação adiadapolítica tem votação adiada

O deputado estadual Arlen San-
tiago alerta os produtores rurais 
quanto à possibilidade de requere-
rem a devolução dos valores pagos 
a mais nos contratos de financia-
mento rural, em vigência no ano 
de 1990, ocasião em que foram 
prejudicados em favor do sistema 
financeiro nacional.

O parlamentar lembra que, em 
meio à crise financeira que o país 
enfrentou na década de 90, o Ban-
co do Brasil (BB) corrigiu todas as 
operações com índices que varia-
vam entre 74,6% e 84,32%, sendo 
que o correto seria 41,28%. Isso 
aconteceu porque o saldo devedor 
dos empréstimos realizados pelos 
agricultores teve a atualização mo-
netária calculada com base no Índi-
ce de Preços ao Consumidor (IPC) 
e não de acordo com o Bônus do 

Tesouro Nacional (BTN), conforme 
determinava a Lei nº 8.024/90. A 
medida fez com que a dívida dos 
produtores praticamente dobrasse.

A situação gerou o ajuizamento 
de uma ação, em 1994, por parte 
do Ministério Público Federal, esta-
belecendo a devolução dos valores 
pagos. O julgamento ainda não foi 
concluído, no entanto, isso não 
impede que o produtor adiante 
os procedimentos e ajuíze uma li-
quidação de sentença solicitando a 
restituição dos valores pagos a mais 
no financiamento agrícola, com a 
devida correção monetária e juros 
legais. 

O deputado informa que têm 
direito à restituição, em regra, os 
produtores rurais que possuíam 
financiamentos emitidos antes de 
março de 1990 e pagos após essa 

data. Para isso, é preciso provar o 
referido cenário por meio de cédu-
las de crédito rural (emitida pelo 
cartório de registro de imóveis 
onde localizava o imóvel rural), 
contratos, ou por prova judicial, 
podendo ainda, pedir judicialmen-
te que a instituição financeira en-
tregue os demais documentos que 
se fizerem necessários. 

“Apesar de ainda estar em trânsi-
to, vale a pena entrar com a ação já 
que os processos que se encontra-
rem em andamento terão preferên-
cia em relação aos que serão ajuiza-
dos após a sentença final”, advertiu 
o Deputado. Ele ainda destacou 
que, caso o agricultor tenha faleci-
do, os herdeiros poderão requerer 
a devolução, mesmo nas hipóteses 
em que a propriedade já tiver sido 
vendida.

Uma parceria entre o Sebrae 
Minas e a Prefeitura de Grão Mo-
gol, no Norte do estado, vai levar 
o programa Sebrae Delas para a 
zona rural do município. O intui-
to é capacitar mulheres à frente 
dos negócios, estimulando com-
petências e habilidades empreen-
dedoras e fomentando políticas 
públicas para melhorar o am-
biente de negócios. As atividades 
terão começar ainda neste mês, e 
são conduzidas para donas de pe-
quenos negócios dos distritos de 
Barrocão, Bocaina e Vila do Sítio.

As inscrições podem ser feitas 
no Espaço do Empreendedor, lo-
calizado na avenida Arthur Cam-
pos, 59, no Centro, ou neste link . 

Ao preencher o formulário de ins-
crição é preciso indicar a comuni-
dade na qual deseja participar. As 
inscrições no cadastro do Centro 
de Referência da Assistência So-
cial (CRAS) podem contar com o 
rendimento da Prefeitura.

Inserir ações do programa nas 
comunidades rurais é uma opor-
tunidade de apoiar o desenvolvi-
mento econômico e territorial da 
região. “Entendemos que os em-
preendedores que vivem nesses 
locais têm dificuldade para aces-
sar soluções que facilitam a ges-
tão do negócio. Dessa forma, nos 
aproximamos para alavancar o 
potencial desses empreendimen-
tos”, ressalta o analista do Sebrae 

Minas Pedro Viana.
Para o prefeito de Grão Mogol, 

Diego Antônio Braga, a iniciativa 
reforça o compromisso de apoiar 
o empreendedorismo feminino 
em todo o município. “Várias des-
sas mulheres garantem o sustento 
de suas famílias. Com o Sebrae 
Delas, vamos proporcionar opor-
tunidades para que elas desenvol-
vam suas habilidades e incremen-
tem sua renda”, enfatiza.

Os interessados podem se 
inscrever pelo link: https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIp-
QLSdLMQbTuG46Xkvoo7IAsXa-
GBZk8BZMm6zGi-sOCz-
G4505HNPQ/viewform. (Agência 
Sebrae)

Na quinta-feira passada, no 
evento; networking da Semed, a 
Secretaria de Saúde de Pirapora re-
alizou o lançamento do programa 
“Saúde na Escola”.

O programa conta com a par-
ticipação de muitos parceiros, in-
clusive a Secretaria de Educação, 
e membros do grupo de trabalho 
intersetorial municipal.

A referência do Programa Saúde 
na Escola, Erinalda Pereira expla-

nou sobre as 13 ações a serem rea-
lizadas nas 34 instalações de Ensino 
de Pirapora, sendo creches e esco-
las municipais e escolas estaduais, 
APAE e no IFNMG apresentação 
com ênfase na ações de combate ao 
Aedes Aegypti.

“Enquanto referência em mo-
bilização e PSE, nós trabalhamos 
as parcerias, e realizamos uma 
demonstração de conhecimento e 
propriedade sobre o programa”, 

destacou Erinalda Pereira.

DIA DE HOMENAGEM 
MERECIDA

A Prefeitura de Pirapora, através 
da secretaria da Família e Políticas 
Sociais – Sefam realizou várias 
ações no Dia Internacional da Mu-
lher.

O objetivo foi demonstrar a im-
portância da figura feminina nos 

diversos setores e equipamentos 
sociais. Pela manhã um café foi 
realizado na ASCARP no bairro Ci-
dade Jardim e contou com a par-
ticipação da vice – prefeita e se-
cretária da Sefam, Anamaria Burle, 
das defensoras Públicas Julia Sou-
za Dalcin e Lorena Costa Lima, 
além das instituições APAS, GRAAL 
e conselho da Mulher.  A coorde-
nadora do Centro de Referência 
da Mulher, Edna Maria Soares da 
Costa e a assistente Social, Kênia 
Barros participaram de uma en-
trevista na rádio 98 FM.

Também foram realizadas vi-
sitas nos setores e equipamentos 
sociais que levou música, acolhi-
mento e alegria para as colabora-
doras da secretaria e usuários dos 
serviços.

“Hoje celebramos uma data 
em nossa homenagem, mas é 
preciso destacar o esforço de 
cada mulher e suas batalhas no 
dia a dia. Que o Dia Internacio-
nal da Mulher não seja somente 
discursos bonitos ou lembran-
cinhas, mas que a gente consiga 
modificar a vida das mulheres 
com ações e gestos concretos e 
é para isso que temos trabalhado 
todos os dias” comenta Anamaria. 
(Ascom PMP)
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Prefeitura continua retirando as algas Prefeitura continua retirando as algas 
da Lagoa do Parque Milton Pratesda Lagoa do Parque Milton Prates

Montes Claros atinge mais uma meta do Montes Claros atinge mais uma meta do 
UnicefUnicef

Cleonice é exemplo de resiliência e garra, cuidando Cleonice é exemplo de resiliência e garra, cuidando 
com muito amor das ruas com muito amor das ruas 
de Montes Clarosde Montes Claros
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Na manhã dessa quarta-feira, 8, a Prefeitura de Mon-
tes Claros enviou uma equipe da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) para acompanhar de perto o trabalho de re-
tirada das algas da Lagoa do Parque Municipal Milton 
Prates, no bairro Morada do Parque (região sudoeste).

As algas se desenvolvem principalmente neste perí-
odo do ano, devido à elevada carga orgânica da lagoa, 
trazida pelas enxurradas. Com a baixa oxigenação da 
água nesta época do ano, as algas procuram a superfície 
para respirar. 

Por enquanto, as equipes operacionais da SEMMA 
estão retirando as algas manualmente porque nenhum 
produto químico pode ser utilizado na lagoa, já que isso 
iria desestabilizar seu delicado equilíbrio ambiental.

O secretário de Meio Ambiente da Prefeitura, Soter 
Magno, explica que o processo manual é demorado, 
embora já esteja apresentando resultados. “A equipe 
técnica da SEMMA está elaborando uma proposta de in-
tervenção para resolver o problema”, explicou. (Ascom 
PMMC)

A violência contra crianças e ado-
lescentes acontece de diversas for-
mas. Pode ser de ordem física, psi-
cológica, sexual, institucional, pelo 
abandono, negligência ou trabalho 
infantil. Cabe ao poder público, que 
conta com o auxílio de organizações 
da sociedade civil parceiras, garantir 
os direitos de crianças e adolescen-
tes.

A equipe intersetorial do Selo 
do Fundo das Nações Unidas para a 
Infância (Unicef ) e o Conselho Tu-
telar de Montes Claros celebraram 
mais uma meta cumprida para a 

obtenção do Selo: a implantação do 
Sistema de Informação para Infância 
e Adolescência (SIPIA). O sistema 
possibilitará a inserção e comparti-
lhamento de dados sobre os atendi-
mentos do Conselho Tutelar. 

De acordo com Patrícia Jabbur, 
integrante da equipe do Selo Unicef 
em Montes Claros e coordenadora 
do departamento de Qualificação 
Profissional, Emprego e Renda da 
Secretaria de Desenvolvimento So-
cial da Prefeitura, atingir mais essa 
meta é empolgante e deve ser come-
morado, uma vez que a plataforma 

SIPIA dá diretrizes para as políticas 
públicas de assistência social desen-
volvidas pelos diversos órgãos do 
Município.

Selo Unicef - O Selo Unicef é uma 
premiação concedida pelo Fundo 
das Nações Unidas para a Infância 
a municípios do semiárido e da 
Amazônia Legal que cumprem com 
os requisitos de desenvolvimento 
de políticas públicas voltadas à pro-
moção e consolidação dos direitos 
das crianças e adolescentes. (Ascom 
PMMC)

Para a servidora Cleonice Pereira 
Leite, que há 17 anos trabalha na Em-
presa Municipal de Serviços, Obras e 
Urbanização (Esurb), autarquia muni-
cipal que presta serviços para a Prefei-
tura de Montes Claros, não falta dispo-
sição para trabalhar. Ela comanda uma 
equipe da Operação Tapa-Buracos, 
responsável por recuperar as ruas do 
Município.

Divorciada e mãe de quatro filhos, 
Cleonice, que completará 49 anos 
neste domingo (12), é sinônimo de 
mulher guerreira, que enfrenta as di-

ficuldades e obstáculos com humor. 
“Para dar conta de cuidar da casa e 
dos meus filhos, eu sou o homem e 
a mulher na minha casa, porque meu 
relacionamento foi muito conturbado 
e tive que me separar. Por isso tenho 
que me levantar às cinco e meia da ma-
nhã para entrar no serviço às 7 horas, 
e só retorno pra casa às cinco e meia 
da tarde. Mas, graças a Deus, meus 
filhos já estão criados. Aliás, quase. O 
mais novo tem 13 anos e o mais velho 
já tem 31”, revela.

Ela não chama a atenção apenas 

pela dedicação ao seu trabalho, mas 
também pela meiguice com que 
trata os colegas, mesmo na hora 
em que precisa ser mais dura com 
a equipe que coordena, composta 
por cinco homens: “eu gosto do 
que faço, mesmo sendo um serviço 
pesado. É por isso que faço tudo 
com muito carinho. Porque minha 
turma não é apenas uma equipe de 
trabalho, e sim um grupo de amigos 
e companheiros”.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Esurb, realiza constan-
temente os reparos de vias, tanto 
na área central quanto nos bairros, 
além dos distritos rurais, usando 
seis equipes de Tapa-Buracos. A 
equipe comandada por Cleonice 
atuou, nesta semana, nos bairros 
Ibituruna, Alice Maia e Belvedere.

Para solicitar o serviço de Tapa-
-Buracos, basta ligar para a Esurb 
nos telefones 3212-6196 e 3212-
1015. Ou pelo e-mail: esurb.tapabu-
racos@gmail.com
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O SINAL DE PIMENTA

No Dia Internacional da Mulher, o ex-deputado CARLOS 
PIMENTA reapareceu em grande estilo nas redes sociais. 
Através da inesquecível imagem de sua mãe DONA TEREZI-
NHA, ele homenageou as mulheres de MONTES CLAROS. O 
ex-deputado que, segundo a imprensa de BH, é o que mais 
faz falta na Assembleia, foi um dos que mais trabalhou pelo 
município de MONTES CLAROS nos últimos anos. PIMEN-
TA colocou grandes emendas na saúde e, em parceria com 
o município, tirou do papel a reforma da Praça da Matriz, 
salvando um dos cartões postais da capital do Norte do Es-
tado. Cada eleição tem sua história, em 2002 o ex-prefeito 
Tadeu LEITE surpreendentemente perdeu a eleição para a 
Assembleia de Minas, dois anos depois ressurgiu com força 
em 2004, indo ao segundo turno pau a pau com ATHOS 
AVELINO, que acabou o derrotando. Pimenta deve discutir 
com o grupo a SUCESSÃO de 2024.

MARCELO FREITAS INDEPENDENTE

Esta semana foi ao ar pela TV, o programa político do 
UNIÃO BRASIL, com o deputado federal Marcelo Freitas 
roubando a cena, tendo ao fundo a prefeitura municipal de 
Montes Claros. Freitas tem se posicionado de maneira inde-
pendente na Câmara dos Deputados. No Niver do secretário 
de Agricultura OSMANI BARBOSA NETO ouviu do prefeito 
HUMBERTO SOUTO, em seu discurso, que ele é um depu-
tado federal que vale por dez.

A PERGUNTA QUE NÃO QUER CALAR

Após a boa atuação de MARCO ANTÔNIO CÂMARA, que 
mostrou competência a frente da CODEVASF em MINAS, 
quem será o próximo diretor presidente da CODEVASF? Fa-
çam suas apostas, será que teremos surpresas?

NIVER DE NAZARENO

Quem trocou de idade na última quinta-feira e foi fes-
tejadíssimo na Câmara Municipal de MONTES CLAROS foi 
o consagrado jornalista NAZARENO DIAS,  sempre muito 
querido em todas as rodas.

HOMENAGEM A SILVANA

Nas próximas colunas vocês conferem a nossa cobertura 
da homenagem na Câmara Municipal de MONTES CLAROS 
ao DIA INTERNACIONAL DA MULHER. Mais uma vez a hon-
raria ao poder feminino, que leva com justiça o nome da 
nossa saudosa amiga DUCA PRATES, foi um sucesso. Den-
tre as homenageadas a turismóloga Silvana MAMELUQUE, 
servidora pública e uma das maiores expressões da nossa 
cultura. Membra do instituto histórico e Geográfico e da 
Academia feminina de Letras, há duas décadas ela registra a 
história cultural e social de Montes Claros. Indiscutivelmen-
te um grande acerto da vereadora do UNIÃO BRASIL, Graça 
da Casa do Motor.

ZEMA MUDOU O JOGO

Mudança no jogo político de articulações do Governo 
Mineiro. Ao contrário do primeiro mandato, agora o gover-
nador recebe os deputados estaduais. Ele abriu diálogo com 
todos, e está disposto a conversar inclusive com a oposição. 
Há quem jure que ele está de olho na SUCESSÃO PRESI-
DENCIAL DE 2026.

INSTITUTO HISTÓRICO

Dário Teixeira Cotrim, com todo o seu inegável dinamis-
mo, lançando com sucesso mais um informativo cultural do 
INSTITUTO HISTÓRICO E GEOGRÁFICO. Destaque para 
notícias diversas e um belo artigo do renomado escritor 
LANDULFO PRADO, onde ele destaca o INSTITUTO como 
uma organização consistente e atuante.

ARLEN SANTIAGO PRESIDE COMISSÃO DE SAÚDE

Em reunião realizada na tarde desta terça-feira, o depu-
tado campeão de votos ARLEN SANTIAGO, mais uma vez, 
foi eleito para a presidência da Comissão de SAÚDE na As-
sembleia Legislativa de Minas. “Agradeço a confiança dos 
meus colegas em permitir que, mais uma vez, eu assuma 
essa importante missão. É uma honra integrar novamente 
a comissão”, declarou o deputado do AVANTE. Ele lembrou 
que o desafio é grande, mas está disposto e lutará o tempo 
inteiro, por melhores condições na saúde pública. O depu-
tado vem se projetando nacionalmente como um dos que 
mais trabalha pela saúde.

AS QUENTES DE JJO JOGO FRIO DA SUCESSÃO 2024

Manda quem pode, obedece quem tem juízo. Ao 

retirar da pauta dos bastidores do palácio da Cula 

Mangabeira e da MAGALHÃES PINTO a SUCESSÃO 

MUNICIPAL 2024, o prefeito de MONTES CLAROS 

priorizou a sua pretensão de verdadeiramente en-

trar para a história, ficando sua administração 

neste ano de 2023 voltada ao trabalho. Mesmo com 

todo fôlego e ritmo acelerado com as obras e deman-

das do município, SOUTO tem se limitado a dizer 

em entrevistas e até mesmo em conversas com as 

bases, que este ano é de muito trabalho e que as 

articulações ficarão para 2024, ano do embate. Ao 

congelar a pauta da sucessão, o prefeito da principal 

cidade Norte MINEIRA esfriou a maioria dos pre-

tensos protagonistas no processo sucessório. É fato 

que a tática colocou seus opositores acomodados e o 

grupo do prefeito que tem vários nomes COTADOS, 

sendo o principal deles GUILHERME GUIMARÃES, 

que indiscutivelmente se projetou como o melhor 

vice-prefeito da história e, naturalmente, o que mais 

ganhou terreno. Alguns partidos de oposição sequer 

estão organizando as filiações dos seus candidatos a 

vereadores. Ao freiar a disputa interna, Souto ganha 

munição e, sem alardes, como bom mineiro, esfria o 

processo, para ferver o quadro em 2024. Em política, 

quem tem estratégia leva sempre a melhor.

Em noite dos DESTAQUES DE TODOS OS TEMPOS, a 

estrela da sociedade mineira LUCIANA COURY recebe ho-

menagem das mãos do consagrado vice-prefeito Guilherme 

GUIMARÃES.

Aqui estamos na residência de um dos maiores nomes da 

justiça no interior mineiro, Dr. ISAÍAS CALDEIRA, que bri-

lhou muito em nosso programa na TV GAZETA.

No famoso baile do COPACABANA PALACE no Rio, o 

grande ator Norte MINEIRO, LUDY MONTES CLAROS, que 

está causando na reprise da novela SENHORA DO DESTI-

NO. É um dos maiores divulgadores da capital do Norte do 

estado no Circuito CARIOCA.

Aqui estamos com o jovem articulador político Álvaro 

ALAN, que atua como liderança de destaque na política lo-

cal e regional.

Gente que brilha, o sempre querido produtor de beleza 

KENEDY MORÃES, que aniversariou recentemente e DR 

NEWTON FIGUEIREDO,  sempre brilhando em sociedade.

Dupla de muita competência nos bastidores da política, 

Cristiano Cruz que brilha na assessoria do senador Rodri-

go PACHECO; e Neide Oliveira, incansável profissional que 

atua no gabinete do deputado GIL PEREIRA.
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Município do Norte de Minas participará Município do Norte de Minas participará 
de Projeto Piloto de rastreamento da de Projeto Piloto de rastreamento da 
doençadoença

Vacinação contra a Vacinação contra a 
mpox começa em mpox começa em 
marçomarço

Com início previsto para este 
mês, o município de Monte Azul, 
integrante da área de atuação da 
Superintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Montes Claros, 
participará de um Projeto Piloto de 
Rastreamento da Doença de Cha-
gas por meio da realização de exa-
me de Eletrocardiograma (ECG). 
O município é o primeiro, entre 
outras 106 localidades de Minas 
Gerais, a participar da validação 
de uma ferramenta de inteligência 
artificial capaz de permitir o ras-
treamento da doença de Chagas 
crônica, através da identificação de 
alterações sugestivas no eletrocar-
diograma.

O Projeto, que será implemen-
tado por pesquisadores do Cen-
tro São Paulo–Minas Gerais para 
Tratamento da Doença de Chagas 
(SaMI–Trop), foi apresentado pela 
SRS sexta-feira, 3, aos gestores de 
saúde do Norte de Minas durante 
reunião da Comissão Intergestores 
Bipartite do Sistema Único de Saú-
de (CIB-SUS). O encontro, realiza-
do no auditório da Prefeitura de 
Montes Claros, reuniu dirigentes 
de saúde integrantes das áreas de 
jurisdição da SRS de Montes Claros 
e das Gerências Regionais de saú-
de de Januária e Pirapora. O Pro-
jeto é coordenado pelo médico e 
professor da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG), Antônio 
Luiz Pinheiro Ribeiro.

A referência técnica da Coor-

denadoria de Atenção à Saúde da 
SRS, Renata Fiúza Damasceno ex-
plica que no período de dois anos 
o Projeto envolverá cerca de 2,5 
mil pessoas, residentes em municí-
pios do Norte de Minas e da região 
de Divinópolis.

“Todos os pacientes que reali-
zarem exame de eletrocardiogra-
ma terão os laudos analisados por 
sistema de inteligência artificial. 
Quando forem identificadas alte-
rações sugestivas para a doença de 
Chagas um sistema de alerta infor-
mará este resultado aos serviços de 
vigilância epidemiológica do muni-
cípio de residência do paciente. O 
município deverá proceder a busca 
ativa do paciente para a coleta de 
sorologia e encaminhamento de 
material para análise no laborató-
rio da Fundação Ezequiel Dias (Fu-
ned), em Belo Horizonte”, pontua 
Renata Fiúza.

O Projeto prevê que, para os 
casos com resultados de sorologia 
positivos para a doença de Chagas, 
o município deverá realizar a no-
tificação no Sistema de Agravos de 
Notificação (Sinan). Em seguida, 
caso seja recomendado, o muni-
cípio deverá ofertar ao paciente o 
tratamento antiparasitário, além de 
acompanhamento médico.

O PROJETO

Desde 2013 o Centro São Pau-
lo–Minas Gerais para Tratamento 

da Doença de Chagas realiza pes-
quisas envolvendo doenças negli-
genciadas. O Centro é composto 
por um grupo de cientistas cola-
boradores de quatro instituições 
de ensino: Universidade Estadual 
de Montes Claros – (Unimontes); 
UFMG; Universidade Federal de 
São João Del Rey e a Universidade 
de São Paulo – (USP). Os traba-
lhos são financiados pelo National 
Institute of Health, um conglome-
rado de centros de pesquisa que 
formam a agência governamental 
de pesquisa biomédica do Depar-
tamento de Saúde e Serviços Hu-
manos dos Estados Unidos. Está 
sediado em Bethesda, Maryland, e 
constitui o maior centro de pesqui-
sa biomédica do mundo.

O SaMI-Trop já publicou mais 
de 30 artigos científicos. Dentre 
as temáticas há fatores associados 
ao tratamento antiparasitário; a 
qualidade de vida; ao prognóstico 
e a sobrevida; criação de escore 
de risco para prever mortalidade; 
identificação de novos biomarca-
dores; associação entre alterações 
cardíacas e biomarcadores, além 
dos desafios para a assistência à 
doença de Chagas nos serviços de 
atenção primária à saúde.

Atualmente os pesquisadores 
pretendem aplicar os conheci-
mentos na identificação de me-
todologias e ferramentas que 
permitam aumentar o número 
de pacientes diagnosticados e a 
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     CHAGAS

oferta de tratamento. Além dis-
so, serão identificadas estraté-
gias que possibilitem melhorar o 
acompanhamento dos pacientes 
e auxiliar na avaliação de novos 
candidatos a tratamento.

A DOENÇA

Renata Fiúza lembra que, as-
sim como outros agravos negli-
genciados, a doença de Chagas 
está associada à pobreza. A do-
ença é transmitida por diferentes 
vias, sendo a vetorial que envolve 
espécies de triatomíneos, insetos 
chamados popularmente de bar-
beiros. Estima-se que, no mundo, 

entre 6 e 8 milhões de pessoas 
têm a doença e mais de 75 mi-
lhões moram em áreas de risco de 
contágio.

A Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) aponta que são inúme-
ras as barreiras existentes para 
o acesso da população a diagnós-
ticos e tratamento da doença de 
Chagas, a maior delas, a educação. 
Apenas 1% ou menos, daqueles que 
poderiam se beneficiar obtendo 
a cura da doença ou a prevenção 
para formas sintomáticas crônicas, 
tem real acesso ao tratamento. Em 
geral, os diagnósticos ocorrem na 
fase tardia, quando já há compro-
metimento crônico e complicações, 

com grave prejuízo às pessoas, suas 
famílias e comunidades, além de 
elevado custo ao sistema de saúde.

Em virtude dessa situação epide-
miológica a Portaria 1.061, publi-
cada dia 18 de maio de 2020 pelo 
Ministério da Saúde, determina 
que os serviços de saúde além de 
oferecer diagnóstico e tratamento 
também deverão fazer a notifica-
ção compulsória da doença de 
Chagas. Com isso, será possível 
criar um banco de dados e ter 
indicadores que permitam fazer 
análises epidemiológicas mais 
precisas para fortalecer a política 
de controle da doença no país. 
(Ascom SES-MG)

A vacinação contra a mpox co-
meça em março. O Ministério da 
Saúde informa que vai distribuir 47 
mil doses da vacina contra a doença 
aos estados e ao Distrito Federal.

Segundo a pasta, os imunizantes 
serão enviados de acordo com o 

andamento da vacinação e com as 
demandas de cada unidade federa-
tiva. A data do início da imunização 
ainda não foi definida.

Nessa primeira fase, terão 
prioridade pessoas com maior 
risco de evolução para as for-

mas graves como, por exemplo, 
portadores do vírus da Aids e 
profissionais de laboratórios. 
De acordo com o Ministério da 
Saúde, esse público-alvo inicial 
representa cerca de 16 mil pes-
soas. (Agência Brasil)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Grupo é preso Grupo é preso 
por roubar e por roubar e 
agredir idoso em agredir idoso em 
BuritizeiroBuritizeiro

Homem é preso com Homem é preso com 
9 kg de maconha em 9 kg de maconha em 
Montes ClarosMontes Claros

Motorista de carreta Motorista de carreta 
se fere ao tombar se fere ao tombar 
veículo na BR-365veículo na BR-365

Homem desaparecido é Homem desaparecido é 
encontrado vivo dentro encontrado vivo dentro 
de forno de carvoeira, em de forno de carvoeira, em 
Riacho dos MachadosRiacho dos Machados

Na manhã desta quinta-feira 
(9/3), a Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) deflagrou, em Buriti-
zeiro, a operação Ruptor, ocasião 
em que quatro homens foram pre-
sos preventivamente, sendo dois 
de 18 anos, e outros dois de 20 e 
32 anos. Os policiais ainda cum-
priram seis mandados de busca e 
apreensão, sendo arrecadados ce-
lulares e máquinas de cartão.

“As investigações que origina-

ram esses mandados versam sobre 
um crime de roubo, ocorrido no 
município de Buritizeiro, ao final 
do mês de janeiro de 2023. Nesse 
crime, a vítima, um senhor de 66 
anos, teve sua casa invadida e foi 
agredida pelos criminosos”, expli-
cou o delegado Roberto Bicalho 
Tecchio.

Por meio de apurações, a 
PCMG identificou os quatro sus-
peitos, todos com registros poli-

ciais por diversos crimes, inclusi-
ve com uso de violência, motivo 
pelo qual foi representada à Jus-
tiça pelas prisões dos indivíduos. 
As investigações prosseguem.

A operação Ruptor, que contou 
com o empenho de 24 policiais ci-
vis, foi coordenada pela Delegacia 
de Polícia em Buritizeiro, com o 
apoio da 5ª Delegacia Regional 
em Pirapora e da Delegacia de Po-
lícia em Várzea da Palma.

Na madrugada dessa quinta-
-feira (9), a Polícia Militar pren-
deu um homem, de 34 anos, 
com nove quilos de maconha, em 
Montes Claros. Uma operação foi 
planejada depois que policiais do 
Grupo Especial de Reações (GER) 
receberam várias denúncias sobre 
o suspeito estar distribuindo dro-

gas nos bairros Castelo Branco e 
Santos Reis.

No bairro Residencial Cedro, a 
PM ficou monitorando a casa do 
homem e o abordou no instante 
em que ele saiu da residência. Foi 
encontrado em sua posse uma 
barra de maconha e o suspeito 
ainda contou que havia mais dro-

gas dentro do imóvel.
Os militares vistoriaram a casa 

e encontraram o restante dos en-
torpecentes escondido debaixo 
de um amontoado de madeiras. 
A polícia prendeu o suspeito em 
flagrante por tráfico de drogas e 
ele foi conduzido à delegacia de 
Polícia Civil.

Na manhã dessa quinta-feira (9), 
uma carreta tombou na BR 365, na 
altura do km 18, em Montes Claros. 
O motorista, de 46 anos, teve que 
ser socorrido pelo Samu. Segundo 

informações, ele vinha de Goiânia 
(GO), e perdeu o controle da dire-
ção e acabou saindo da pista e tom-
bando a carreta. 

Os socorristas verificaram que a 

vítima tinha traumas leve e reclama-
va de dor na região da lombar. De-
pois de prestar o socorro no local, o 
paciente foi levado para o Hospital 
Universitário.

Um homem, de 51 anos, que 
havia desaparecido no último do-
mingo, foi encontrado na comu-
nidade rural do córrego do pau 
preto, em Riacho dos Machados. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, 
a família contou que a vítima 
apresentava histórico de depres-
são e desde o dia em que sumiu, 

os parentes e amigos estavam o 
procurando na região.

Durante as buscas, os militares 
encontraram o homem dentro de 
um forno de carvoeira. Ele não 
apresentava lesões aparentes, mas 
estava confuso e desconexo, seus 
sinais vitais estavam estáveis, e ele 
ainda estava bastante debilitado e 

desidratado.
Depois que foi avaliado pela 

equipe, o paciente foi levado para 
o médico da Unidade Básica de 
Saúde de Riacho dos Machados, e 
em seguida encaminhado ao hos-
pital da cidade, onde ficou sob 
os cuidados da equipe médica de 
plantão.
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Queimas prescritas são indicadas Queimas prescritas são indicadas 
para prevenção a incêndios florestaispara prevenção a incêndios florestais

Igam oferece cursos EaD gratuitos nas Igam oferece cursos EaD gratuitos nas 
áreas de recursos hídricosáreas de recursos hídricos

Apesar de o fogo habitar o 
imaginário popular como algo 
exclusivamente destrutivo, ele 
pode também ser uma forma de 
prevenção a incêndios e de re-
equilíbrio ambiental, quando 
adequadamente implementado 
por equipes com conhecimento 
técnico. Para isso, a Gerência de 
Prevenção e Combate a Incêndios 
Florestais do Instituto Estadual 
de Florestas (IEF) recomenda a 
adoção das queimas prescritas em 
partes das Unidades de Conserva-
ção (UC) estaduais de Minas.

Essa prática é usada pelo IEF 
no entorno das unidades há bas-
tante tempo, mas no interior, seu 
uso foi regulamentado em 2020, 
o que a tornou um importante 
recurso na prevenção a incêndios 
florestais e para a conservação de 
ambientes naturais. Este ano, as 
queimas prescritas, que são aque-
las de finalidade conservacionis-
ta, foram iniciadas em janeiro, no 
Parque Estadual Pico do Itambé, 
na Região da Serra do Espinhaço.

Outras unidades também fa-
zem uso dessa ferramenta, como 
os Parques Estaduais da Serra do 
Intendente, Serra Verde, Serra do 
Sobrado, Biribiri, o Monumento 
Natural Estadual Gruta Rei do 
Mato, entre outras. O objetivo, 
segundo a diretora-geral do IEF, 
Maria Amélia Lins, é realizar a 

queima prescrita nas unidades 
onde as equipes identificaram ser 
necessário. Ao usar o fogo de for-
ma preventiva, é produzida uma 
queima controlada, em área pre-
viamente avaliada e onde a fauna 
e a flora estão adaptadas ao fogo 
de baixa intensidade, caracterís-
tica evolutiva adquirida ao longo 
de milhares de anos, agora tam-
bém replicadas por meio da inter-
venção humana.

A ação é realizada pela equipe 
do Previncêndio, juntamente com 
as UCs, parceiros locais - como 
comunidades, brigadas voluntá-
rias, brigadas contratadas -, Polí-
cia Militar e Corpo de Bombeiros, 
além de outros órgãos e entidades 
envolvidas. A técnica é utilizada 
em diversos países como a África 
do Sul, Estados Unidos, Espanha, 
Chile, Portugal e Austrália.

O gerente de Prevenção e 
Combate a Incêndios Florestais 
do IEF, Rodrigo Belo, explica que 
a queda de um raio na natureza é 
a principal forma natural de fogo 
em vegetações. Quando ela ocor-
re, é parte da ecologia da nature-
za, como elemento de renovação. 
Ele enfatiza que há vegetações, 
como o capim, que precisam 
ser queimados antes do período 
seco para não se acumularem, 
tornando-se combustível para as 
chamas.
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“Estamos fazendo agora uma 
queima de menor intensidade, 
que reduz o acúmulo e elimina 
esses possíveis e até prováveis 
combustíveis no período seco. 
Além disso, ao queimar o capim 
acumulado, por exemplo, há a 
rebrota dessa vegetação, sendo 
os brotos mais nutritivos para as 
espécies pastadoras, fortalecendo 

a cadeia alimentar, e permitindo 
o crescimento de vegetações que 
dependem da luz solar e de tem-
peraturas mais altas para a quebra 
da dormência de sementes. Ain-
da, nesta época do ano na qual 
são feitas as queimas controladas, 
a fauna se reproduz menos, sen-
do um risco reduzido para boa 
parte dos animais”, afirma.

MANEJO INTEGRADO

A prática é também chamada 
de manejo do fogo e abrange, 
ainda, técnicas de aceiro negro, 
de fogo de supressão ou equiva-
lentes, para reduzir a ocorrência 
ou a severidade dos incêndios flo-
restais, bem como combatê-los, 
quando em propagação.

De acordo com Rodrigo Belo, 
ela só ocorre em biomas como o 
Cerrado, onde há vegetação pro-
pícia e dependente do fogo para 
manutenção de sua ecologia. Para 
a realização da queima prescrita é 
necessária a autorização junto à 
Gerência de Prevenção e Combate 
a Incêndios Florestais do IEF. (As-
com/ Sisema)

Como parte das ações comemo-
rativas da Semana da Água 2023, 
o Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam) lançou dois novos 
cursos a distância gratuitos. As 
certificações em “Noções de Águas 
Subterrâneas” e “Boas Práticas em 
Gestão Participativa” estarão dis-
poníveis entre os dias 3/4 e 2/5 na 
Plataforma Trilhas do Saber, univer-
sidade corporativa do Sistema Esta-

dual de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos (Sisema). As inscrições 
podem ser feitas até 24/3, também 
pela plataforma de educação a dis-
tância mantida pelo Sisema.

O curso EaD de “Boas Práticas 
em Gestão Participativa” foi elabo-
rado por técnicos da Gerência de 
Apoio aos Comitês de Bacias Hi-
drográficas e Articulação à Gestão 
Participativa do Igam, em parceria 

com representantes da Diretoria de 
Desenvolvimento de Pessoas da Se-
cretaria de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad).

A proposta consiste em apresen-
tar informações sobre as funções a 
serem desenvolvidas na gestão de 
recursos hídricos, tendo como base 
o Regimento Interno, a organiza-
ção e a condução das reuniões dos 

Comitês de Bacia Hidrográfica. A 
capacitação tem como público alvo 
membros dos 36C comitês formal-
mente instituídos em Minas Gerais 
e demais interessados no tema.

Já a certificação em “Noções de 
Águas Subterrâneas” contou com 
a participação de técnicos da Ge-
rência de Monitoramento Hidro-
meteorológico e Eventos Críticos 
do Igam, também em parceria com 

a Semad. O conteúdo programáti-
co do curso aborda informações 
gerais sobre o tema, propiciando 
um melhor entendimento sobre 
os recursos hídricos que se en-
contram sob a superfície terrestre 
e contribuem para a formação de 
aquíferos.

De acordo com a diretora de 
Desenvolvimento de Pessoas da 
Semad, Flávia Mendes, a elabora-

ção técnica e validação teórica dos 
cursos foram desenvolvidas por re-
presentantes do Igam, enquanto a 
formulação pedagógica e didática 
das certificações ficou a cargo da 
Diretoria. “Buscamos trabalhar o 
conteúdo técnico de forma mais 
dinâmica, tornando as informações 
mais acessíveis, sem, no entanto, 
abrir mão da consistência teórica”, 
explica. (Ascom/ Sisema)

A prática foi regulamentada em 2020
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Candoca pede que José não use violência para recuperar o dinheiro do hospital. Már-
cio Castro enfrenta Deodora, que se surpreende. Tertulinho pensa no pedido que Xaviera 
lhe fez. José ameaça Mirinho para que ele ajude a recuperar o dinheiro para o hospital. 
Labibe tem um desejo inusitado, e Maruan fica preocupado. Lorena encontra as cartas de 
amor anônimas que Firmino escreveu para ela e acredita que eram para outra pessoa. José 
vai falar com Xaviera e Timbó.

Sol vai embora apressada e Lumiar questiona Theo. Ben fala para Yuri e Bela sobre o 
laboratório que pretende montar no Icaes. Jenifer estranha o comportamento de Isabel. 
Theo questiona Ben sobre Sol. Clara conhece Helena e começa a se exercitar com ela. Ben 
conversa com Simas sobre seu casamento. Eduardo convida Jenifer para trabalhar com ele 
como missionária. Theo sai com Lumiar e a leva para o bar de Orfeu. Sol aconselha Jenifer. 
Theo leva Lumiar para o bar do Orfeu. 

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 24
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CAPRICORNIO
AAELOODE
DELAUSUAL
CCUTNC

GELEIAREAL
LISSADA

LUGARMOER
LETAPUME
SOILTAII

HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Ari tenta se explicar para Cidália. Ari manda Talita desocupar a sala para ele entrar. Gil 
pede a Ari que não o favoreça em nada na empresa. Stenio avisa a Laís que Guerra terá 
que aceitar a presença de Ari na empresa. Ari deixa Guerra, Cidália e Chiara confusos, 
ao dizer que foi Guerra quem o orientou a fazer a transferência das ações para ele, no 
hospital. Creusa recebe Montez, que vai à casa de Helô disfarçado de engenheiro para 
averiguar um problema elétrico. 

Gleyce e Kessya conversam sobre passar mais tempo juntas, e Gleyce pede descul-
pa pela ausência. Kessya entende o comprometimento da mãe no trabalho. Através 
da live, Otto repara em uma pessoa com traços semelhantes aos de Tânia. Gleyce vai 
até a delegacia para expor as ameaças de Cobra. O delegado pede para Gleyce ser 
uma informante. Luca anuncia o LUC2, mas divulga como o retorno de LUC1, para 
que o público não desconfie que seja um novo androide. No laboratório, Otto, Jeff e 

Pinóquio ficam revoltados e percebem que Luca fabricou outro androide. 

Merodaque se aproxima de Nobá com um punhal e se prepara para sacrificar o 
menino. Presa na masmorra, Raabe sofre sem ter notícias do irmão. Melquias, Sal-
mon e Iru lutam para decidir quem serão os dois espiões que entrarão em Jericó. 
Iru dá uma rasteira e derruba Melquias. Josué anuncia que Salmon e Iru são os dois 
espiões escolhidos. Calebe parabeniza o filho. Jéssica chora inconformada. Melquias 
lamenta a derrota. Maquir questiona a postura de Iru na briga. Eles discutem na fren-

te de Calebe. Livana diz estar feliz por Maquir também ter perdido. Noemi e Calebe questionam Iru sobre a história 
dele ter trapaceado na luta contra Maquir. Chateado por não ter sido escolhido como um dos espiões, Zaqueu é 
consolado por Chaia. Apavorada, Raabe implora para os deuses de Canaã ajudarem Nobá. O povo vibra a espera do 
sacrifício do menino. Desesperada e de mãos atadas, Raabe ora ao Deus de Israel. Do alto das muralhas de Jericó, o 
oficial Kadmo avista uma caravana real se aproximando pelo deserto. Raabe continua orando ao Deus dos hebreus. 
A comitiva do rei Durgal chega à cidade de Jericó. 

Atitude de José Loreto mudou a vida de 
Bella, sua filha com Débora Nascimento

Ciúmes? Web repercute incômodo de Lexa 
com MC Guimê e Bruna Griphao no ‘BBB 23’

José Loreto abriu o jogo sobre 
um momento delicado que passou 
com a família. A atitude do ator 
mudou completamente a rotina 
da filha, Bella, de cinco anos.

José Loreto e Débora Nasci-
mento ficaram juntos por sete 
anos. Em 2019, o casal se separou 
após uma crise e em meio a boatos 
de traição. Juntos, eles são pais de 
Bella, hoje com cinco anos. Apesar 
do término polêmico, os atores 
mantêm uma relação de parceria 
quando se trata dos cuidados com 
a filha.

Em uma entrevista à Vogue, o 
intérprete de Lui Lorenzo em “Vai 
na Fé” relembrou como foi o perí-
odo de separação. O ator também 
contou que precisou tomar uma 

atitude em prol da qualidade de 
vida da filha.

“Divido a guarda da Bella com 
a mãe dela (a atriz Débora Nasci-
mento). Ela e eu não temos roti-
nas, mas nossa menina tem. Va-
mos nos adaptando. O facilitador 
é que somos vizinhos de porta. 
Bella é uma criança muito feliz. 
Acha o máximo ter duas casas, pais 
que se dão bem. Tento aproveitar 
da melhor maneira o tempo, orga-
nizando os horários... A vida está 
realmente corrida desde o início 
das gravações da novela ‘Vai na 
fé’. O trabalho é triplicado: canto, 
danço, atuo. Porém, está sendo 
uma delícia”, explicou.

JOSÉ LORETO DESABAFA SO-

BRE TÉRMINO COM RAFA KALI-
MANN

José Loreto e Rafa Kalimann se 
separaram em janeiro deste ano, 
apenas seis meses após o início 
do namoro. Na entrevista, o ator 
refletiu sobre a separação. Segun-
do deixou transparecer nas redes 
sociais, o término não foi fácil.

“Algumas relações têm começo, 
meio e fim. Colocamos um ponto 
final para que nossa história não 
se tornasse infeliz. Mas não teve 
traição. Decidimos seguir cami-
nhos opostos, mas que podem se 
encontrar lá na frente. Estou tra-
balhando muito, está complicado 
ser um bom namorado. Aliás, es-
tou sem beijar na boca, quase em 
abstinência”, disse.

Lexa é fã número 1 de MC Guimê 
e está acompanhando toda trajetória 
do marido no ‘BBB 23’. A recente in-
teração da cantora levantou suspei-
tas de ciúmes do companheiro com 
Bruna Griphao no confinamento.

Apesar da correria em sua vida 
profissional, Lexa está acompa-
nhando todos os momentos de MC 
Guimê no “BBB 23” - reality show 
que já completou 50 dias no ar. Lon-
ge do marido há quase dois meses, 
a cantora se surpreendeu com o âni-
mo do companheiro nas festas do 
programa e chegou até a conhecer 
Tina, ex-dupla do funkeiro no jogo.

Sempre que possível, Lexa usa 
as redes sociais para comentar a tra-
jetória de Guimê na atração e não 
poupa esforços para levantar torcida 
ao amado. Nesta quinta-feira (09), 
no entanto, a famosa fez algumas 
publicações enigmáticas, deixando 
subentendido que não estava muito 

bem.
Nas redes sociais, internautas 

apontam que Lexa pode estar chate-
ada com a aproximação excessiva do 
marido com Bruna Griphao dentro 
do confinamento da TV Globo. Os 
telespectadores do programa ainda 
observaram Larissa pedindo para 
que a amiga tomasse cuidado com 
alguns comportamentos após a festa 
do Líder Fred - sem o Líder.

WEB APONTA CIÚMES DE LEXA
Em seu perfil no Twitter, Lexa 

publicou um emoji triste seguido 
de uma mensagem a respeito de sua 
agenda do dia. “Vou focar aqui no 
meu trabalho. Mais tarde eu volto 
aqui”, escreveu. A pouca interação 
da cantora chamou atenção dos fãs, 
que suspeitaram de um possível in-
cômodo com as cenas de Bruna e 
Guimê.

“A Lexa tem ciúme e dá pra en-
tender sim [...] Ela sentiu ciúmes da 
Tina no início também e viu que não 

tinha nada demais depois, sentiu 
ciúmes ontem e certamente vai re-
levar porque não aconteceu nada”, 
destacou um.

“Eu que não sou ciumenta fica-
ria put* com uma palhaçada dessa 
sim... E a Lexa tá no direito... por 
muito menos a Boca Rosa foi can-
celada”, disse outra, recordando a 
participação de Bianca Andrade no 
“BBB 20”.

Após o assunto ficar entre os 
mais comentados nas redes sociais, 
telespectadores do ‘BBB 23’ saíram 
em defesa de Larissa e Lexa, afirman-
do que o vídeo viralizado foi tirado 
de contexto. A cantora, por sua vez, 
apenas destacou que se chateia com 
alguns comentários maldosos.

“Gente, eu só não gosto de ofen-
sas... só isso! Isso me chateia, a gale-
ra perde muito a mão na internet”, 
publicou ela. “O Guimê é super res-
peitoso e a Bruna nem se fala, não 
teve nada! Absolutamente nada”, 
escreveu um fã.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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Campeonato Interno de sinuca Soçaite Campeonato Interno de sinuca Soçaite 
AABB tem finais emocionantesAABB tem finais emocionantes

Coudet vê 'grande partida' do Atlético Coudet vê 'grande partida' do Atlético 
e lamenta resultado na Colômbiae lamenta resultado na Colômbia

Cruzeiro: Marlon desembarca em BH para Cruzeiro: Marlon desembarca em BH para 
fazer exames e assinar contratofazer exames e assinar contrato

A Associação Atlética Banco do 
Brasil de Montes Claros realizou 
as finais do seu tradicional cam-
peonato interno de sinuca AABB 
2023, que este ano prestou justa 
homenagem ao associado Hudd-
son Muniz Soares, grande incen-
tivador do esporte no clube. O 
Campeonato contou com a parti-

cipação de 72 jogadores divididos 
na categoria sinuquinha (par ou 
ímpar) e sinucão.

Na Categoria sinuquinha (par 
ou ímpar), Sandro Wagner ( Wa-
guinho) foi o Campeão; Carlos 
Eduardo (Dudu), vice campeão e; 
Douglas, em terceiro lugar.

Na categoria Sinucão, os ven-

cedores foram: terceiro lugar, 
João de Deus; vice-campeão, PQ 
e; Gilmar foi o grande campeão, 
ao vencer o atleta PQ, na final, 
uns dos melhores sinuqueiro da 
cidade. Este ano a diretoria da 
AABB convidou atletas do Max 
Min Clube para participar do 
evento que contribuíram sobre 

maneira para excelente nível téc-
nico do campeonato.

O campeonato teve coordena-
ção geral do diretor de sinuca do 
clube Olício Saraiva auxiliado por 
Borracha e Bilu.

Os jogos foram prestigiados 
por um grande público que lo-
taram o salão de jogos do clu-

be. Após os jogos a diretoria do 
clube realizou a premiação dos 
vencedores e ofereceu uma gran-
de festa aos atletas participantes 
e familiares. Na oportunidade o 
presidente do clube, Silvano To-
lentino Câmara agradeceu todos 
os atletas e a coordenação do 
campeonato e principalmente 

dos atletas convidados. O Campe-
onato serviu como seletiva para 
definir o atleta que representará 
a AABB na Jornada Esportiva Mi-
croregionais de AABB ( JEMAB) 
que será realizada em Salinas, nos 
dias 2 a 23/04/2023 promoção da 
Federação Nacionais de AABBs 
(FENABB).

O técnico Eduardo Coudet 
avaliou a atuação do Atlético 
diante do Millonarios, na Colôm-
bia, na noite dessa quarta-feira 
(8), como uma “grande partida”. 
Com essa perspectiva em mente, 
o argentino lamentou o empate 
em 1 a 1 no Estádio El Campín, 
em Bogotá, pela 3ª fase prelimi-
nar da Copa Libertadores.

A princípio, Coudet elogiou o 
Millonarios - um dos times mais 
tradicionais da Colômbia. “Jo-
gamos contra um grande time, 
que joga muito bem o futebol, 
mas que não gerou tantas chan-
ces claras como normalmente 
faz. Quero dizer que fizemos um 
grande trabalho”, avaliou.

Em seguida, o treinador ar-
gentino lamentou o resultado 
diante das chances desperdiça-
das pelo Atlético, especialmen-
te no primeiro tempo. De toda 
forma, “Chacho” comemorou a 
oportunidade de poder decidir 
o confronto na Copa Libertado-
res em casa, no Mineirão, com o 
apoio da torcida alvinegra.

“Fizemos uma grande partida. 
Muito esforço dos jogadores. Es-
tou muito feliz com a maneira de 
jogar, porque acho que sempre 
fomos em busca do resultado e 
tivemos as possibilidades mais 
claras. Sinto que nós ‘perdemos 
dois pontos’, mas jogando as-
sim temos muita possibilidade 
de ganhar qualquer jogo. Agora, 
vamos a nossa casa, com a nossa 
gente, que empurra - e muito”, 
analisou.

“Às vezes, a Libertadores é as-
sim, mas grande esforço que fize-
ram os jogadores. Não deixaram 
atrapalhar a questão da altitude. 
Dentro dessa circunstância, fo-
mos propositivos, não perdemos 
a pressão, não deixamos de su-
bir a linha, jogar avançados no 
campo... Acho que fizemos uma 
grande partida. Agora, na nossa 
casa, com a nossa gente, temos 
um jogador a mais”, completou.

Por fim, Eduardo Coudet tam-
bém valorizou o crescimento do 
entendimento da ideia de jogo 
por parte de seus jogadores. O 

técnico reconheceu, mais uma 
vez, a necessidade de evolução, 
mas opinou que há “muitíssimas 
coisas para repetir” da atuação 
contra o Millonarios.

“Creio que vamos entenden-
do a intenção de jogo cada vez 
melhor, vamos crescendo em 
cada jogo e temos que seguir 
melhorando. Há coisas para me-
lhorar, mas muitíssimas coisas 
para repetir, que fizemos bem 
hoje. Me deixa satisfeito, mas 
não contente com o resultado, 
porque creio que poderíamos 
sair com a vitória pelas situações 
claras que tivemos. Viemos jogar 
contra um grande rival, com um 
estádio cheio, com o fator da al-
tura e agora a série se define em 
casa, com a nossa gente - que é 
o que a gente gosta”, encerrou.

Agora, o Atlético concentra 
suas atenções - ainda que tem-
porariamente - no Campeonato 
Mineiro. No domingo (12/3), às 
16h, o Galo visita o Athletic no 
primeiro jogo da semifinal do 
Estadual. A partida será realizada 
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no Estádio Joaquim Portugal, em 
São João del-Rei.

O jogo de volta contra o Millo-
narios acontecerá no Mineirão, em 

Belo Horizonte. A bola rolará no 
Gigante da Pampulha às 21h30 da 
próxima quarta-feira (15/3). O Alvi-
negro dependerá de uma vitória 

simples para avançar à fase de 
grupos. Em caso de nova igual-
dade, a decisão da vaga ocorrerá 
nos pênaltis. (Superesportes)

Próximo de ser oficializado 
como reforço do Cruzeiro, o late-
ral-esquerdo Marlon desembarcou 
em Belo Horizonte nessa quinta-fei-
ra (9) para fazer exames médicos 
e assinar contrato. Ele chega para 
substituir Marquinhos Cipriano, 
que rescindiu com a Raposa.

Marlon, de 25 anos, tinha vín-
culo com o Ankaragücü até 30 de 
junho de 2024. Na equipe turca, o 
brasileiro foi titular absoluto na po-
sição - começou entre os 11 iniciais 
em 15 das 16 partidas do time na 
temporada. Ele serviu os compa-
nheiros com duas assistências. 

Marlon foi revelado nas catego-
rias de base do Criciúma (2015) e 

ganhou destaque nacional na pri-
meira passagem pelo Fluminense 
(2017 a 2019). Depois, foi empres-
tado ao Boavista, de Portugal, e Tra-
bzonspor, da Turquia. 

Na volta ao Brasil, defendeu 
novamente as cores do Tricolor 
das Laranjeiras em 20 jogos, entre 
2021 e 2022, antes de ser vendido 
ao Ankaragücü. Na negociação, o 
clube carioca ficou com 30% dos 
direitos de uma venda futura.

CARÊNCIA NA LATERAL 
 ESQUERDA CELESTE

A lateral esquerda é uma posição 
carente no elenco. Nas primeiras 

rodadas do Campeonato Mineiro, 
o técnico Paulo Pezzolano teve à 
disposição apenas Marquinhos 
Cipriano, que deixou o clube nes-
ta quinta, uma vez que Kaiki foi 
convocado para representar a Se-
leção Brasileira no Sul-Americano 
Sub-20.

Mesmo com Cipriano disponí-
vel, o treinador uruguaio preferiu 
improvisar o zagueiro Reynaldo e 
o atacante Rafael Bilu na lateral 
em algumas ocasiões. Kaiki só 
assumiu a titularidade na posição 
na goleada celeste por 4 a 0 sobre 
o Villa Nova, no estádio Castor 
Cifuentes, pela 6ª rodada do Esta-
dual. (Superesportes)
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A AZUL LINHAS AEREAS colocou voo direto para Orlando saindo de 
São Paulo e como temos voos da Gol saindo daqui direto para Sampa, fica 
mais fácil. PENA QUE A AZUL não está mais operando rumo a Porto Seguro  
e Salvador. Deveria ter pelo menos um voo por semana. Vamos correr atrás 
amigo, RODRIGO MENDICINO. 

FICO MUITO FELIZ em ver que a nossa ARQUITETA STERPHANIE 
PAULINO vem ganhando cada vez mais espaço com seus projetos sendo 
elogiados por todos, tanto de interiores como também de construções em 
condomínios da cidade. Que Deus abençoe sempre seu talento e ela merece 
aplausos e mais aplausos. Seu moderno escritório fica no bairro Ibituruna 
e ela atende por agendamento pelo Whatsapp (38) 99826-6088. Sterphanie 
está sempre olhando pessoalmente suas obras, pois é super detalhista. 

BH já começou a vacinar maiores de 70 com a bivalente desde segunda-
-feira passada. Novos estoques permitem a ampliação da imunização dentro 
do público-alvo determinado pelo Ministério da Saúde, que teve que ser 
escalonada na capital por insuficiência de doses.

COM CRISE começando a ‘esquentar’ neste Governo Lula, como era 
de se esperar. Quase ninguém está querendo deixar seus $$$ aplicados em 
Bancos, devido à baixa rentabilidade. Estão optando mesmo para a compra 
de imóveis.

LEANDRO OLIVEIRA é realmente um homem empreendedor. Elegante, 
simpático, amigo fiel, sempre foi um guerreiro correndo atrás. Iniciou jun-
to com seus pais no comércio de roupas e depois comandou as melhores 
boates da cidade junto com os amigos e fez um senhor sucesso. Depois, 
veio o famoso FAVORITOO JARDINS e hoje, ele faz sucesso no quadrado 
de Trancoso com três restaurantes mais top daquela região. Sempre ao seu 
lado, é claro, dando força e com seu indiscutível bom gosto, a esposa Leticia 
Turano. Gosto de ver os amigos vencerem. 

FERNANDO BURARAMA e Patrícia Bicalho acabam de adquirirem no 
belo e luxuoso CONDOMÍNIO DO BICO DAS PEDRAS em Janaúba, uma 
bela casa onde passam todo final de semana. Aliás, aquele condomínio é 
mesmo espetacular, inclusive com sua imensa barragem. 

E O ASSUNTO é mesmo a BAIANEIRA que irá agitar uma verdadeira 
multidão no parque de Exposições no primeiro dia de abril e dia 29 do mes-
mo mês, os amigos estarão reunidos no Vichi Maria para a famosa FEIJOADA 
DO THEO, cuja camiseta estarei mostrando o layout na próxima semana. 
E vamos que vamos, pois temos que seguir em frente com saúde e muita 
alegria. 

VAP & VIP
VIOLÊNCIA 

REALMENTE não dar para entender a LEI DA JUSTIÇA BRASILEIRA, cujos 
exemplos vem do primeiro escalão do país. Um assaltante é preso e depois ino-
centado. Até mesmo ladroes comuns estão tendo este privilegio. Assaltam, são 
presos, depois soltos e voltam a roubar. Estamos vendo inclusive isso acontecer 
aqui em Moc, onde a violência está aumentando e a população tem que ficar 
mais alerta. Ladrões e assassinos tem mesmo que ficarem atrás das grades, seja 
rico, poderoso ou pobre. Tem que haver igualdade até nisso para todos, não?...

ATENÇÃO APOSENTADOS 

O ministro da Previdência Social pretende rever o valor da pensão por morte 
e da aposentadoria por invalidez, que representam 22% do alívio previsto com a 
Reforma da Previdência em dez anos. Ele também quer baixar o juro do crédito 
consignado para pensionistas e aposentados. Só pode vir coisa ruim disso.

APOSENTADORIA 

Acabou o período de transição. A partir deste ano, as mulheres precisarão 
trabalhar até os 62 anos para ter direito à aposentadoria por idade mínima. Para 
os homens a idade mínima está fixada em 65 anos. Nas duas outras modalida-
des possíveis - tempo de contribuição e regra dos pontos, tanto homens como 
mulheres têm que cumprir as etapas de transição que são alteradas todo ano.

AS VACINAS 

As vacinas chamadas de bivalentes induzem a produção de anticorpos contra 
a cepa original do vírus SarsCov-2 e também contra as novas variantes que sur-
giram ao longo da pandemia. A vacina bivalente é significativamente mais eficaz 
em evitar as internações e mortes por Covid-19 em relação aos imunizantes ori-
ginais. A conclusão está em dois estudos preliminares feitos nos Estados Unidos 
e na Escandinávia e publicados recentemente. Mas estamos vendo muita gente 
resistentes em não serem vacinados, pois suspeitam-se que as primeiras vacinas 
são responsáveis por várias mortes, inclusive infartos. 

NEYMAR SE AFASTA 

Neymar, diz-se, tem levado uma vida desregrada. E ganha mais uma lesão, 
perdendo, assim, condições de atleta para competir. Passará por uma cirurgia 
no tornozelo. Quatro meses fora do campo. Afasta-se de mais uma temporada 
europeia. Um jogador em rota de adeus. Ou no caminho do desprestígio. Não 
tem sabido administrar a fama. Não se inspira no exemplo do amigo Messi, jo-
gador equilibrado.

COM APENAS 13 anos, que foi comemorado com uma bela festa, o super 
broto, LIZA TURANO OLIVEIRA, já desponta como um dos maiores sucesso 
da nossa juventude dourada. Menina educada, linda, charmosa e antenada, 
ela realmente curtiu seu aniversário em grande estilo. Os papais, Leandro 
Oliveira e Leticia Turano, transformaram o FAVORITTO JARDINS numa dis-
coteca e a turminha se divertiu para valer. Tudo muito bem decorado com 
indiscutível bom gosto, gigantescos balões coloridos da “Doce Doce Fes-
tas” de Renata Frota, iluminação de Eduardo Abobora e cenário de Cesar 
Costa. Na área externa do Favoritto, ficaram os casais e Letícia - Leandro 
como sempre recebendo a todos

MULHERES LINDAS circulavam na festa de Liza, junto com os esposos, 
como: Ana Amélia Torres e Amanda Lanza Vieira

LIZA com seus tios - padrinhos, Guilherme e Patrícia Piana Turano e o 
primo João Guilherme

UM VENCEDOR: Com um currículo invejável, pois é um jovem mon-
tes-clarense inteligentíssimo, o juiz de Direito LEOPOLDO MAMELUQUE 
será nomeado pela sua grande competência, DESEMBARGADOR JUNTO 
AO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DE MINAS GERAIS. Merece aplausos e mais 
aplausos. Orgulho para toda família e amigos, principalmente sua mãe a 
escritora, GLORINHA MAMELUQUE (foto).

ALÉM DO GRANDE salão do Vichi Maria, a FEIJOADA DO THEO possui 
também outros espaços com mesas cobertas por tendas, os barzinhos de 
Halan Borges “Flay Show bar, shows dos melhores artistas, buffet farto não 
só da feijoada como também da comida de buteco e muitas e muitas outras 
atrações. Marquem na agenda, DIA 29 DE ABRIL  

O Laboratório Santa Clara HOC esteve promovendo o evento em home-
nagem ao dia Internacional  da Mulher  e aí estão: Amanda Figueiredo 
(supervisora de conferência) Sâmia Pinheiro (supervisora científica) e Josy 
Nobre (supervisora da qualidade)

COM meus queridos amigos empresários de grande sucesso da rede de 
churrascaria e pizzas, inclusive em outras cidades do estado, SILVANO E 
SOFIA TOLENTINO

O PRESIDENTE do SICOOB CREDINOR, Dário Colares Moreira na foto 
com  a esposa Cecilia, está enviando convite junto com sua diretoria para 
CONFRATERNIZAÇÃO COM A IMPRENSA deste banco que vem crescendo 
cada vez mais devido a seriedade da sua equipe.  Já são 31 agências, em 24 
cidades do Norte de Minas e sudoeste da Bahia. O evento será dia 17, na 
agência Agro, no Parque de Exposições. Irei com certeza....

GOIA Andrade e Márcio Athayde Vasconcelos, formando sempre um par 
elegante no nosso circuito

ESTE JORNALISTA foi abraçar a primogênita dos meus afilhados de casa-
mento, Leandro e Leticia

O TEMPO PASSA MESMO: Leandro e Leticia, vendo sua menina se trans-
formar em um belo brotinho


